

10^{ème} ANNIVERSAIRE DU JUMELAGE ABERGAVENNY / BEAUPREAU
- 30 Mai 1999 -

Il y a 10 ans, notre ami Ray HILL, Maire d'Abergavenny, et moi-même apposions notre signature sur les chartes de jumelage, officialisant ainsi les liens entre nos deux villes.

Depuis cette date, de nombreux échanges ont lieu qu'ils soient scolaires, culturels ou sportifs.

Des relations existent désormais entre les associations et les établissements scolaires d'Abergavenny et de Beaupréau et, ce qui me paraît encore plus important, des liens d'amitié sincère se sont établis entre les habitants.

Aussi, à l'occasion du 10^{ème} anniversaire, ce sont des remerciements que je voudrais exprimer.

- ⇒ Merci à tous les membres des deux comités de jumelage et plus particulièrement à leurs présidente et présidents.
- ⇒ Merci aux élus des deux conseils municipaux qui ont souhaité ce jumelage.
- ⇒ Merci aux responsables et enseignants des établissements scolaires qui travaillent chaque année pour les échanges de jeunes.
- ⇒ Merci à tous les habitants de nos deux villes, habitants de tout âge et de toute condition sociale, qui ont donné beaucoup de leur temps pour le succès des différentes manifestations.
- ⇒ Mais spécialement aujourd'hui, merci et bienvenue à tous nos amis d'Abergavenny qui sont ici aujourd'hui avec les élèves des lycées pour célébrer ce 10^{ème} anniversaire.

Monsieur le Président du Conseil Régional, vous avez accepté, avec Madame FILLON, de venir à Beaupréau pour célébrer ce 10^{ème} anniversaire et je tiens à vous remercier. Je sais toute l'importance que vous donnez aux échanges et à la mobilité des jeunes en Europe ainsi qu'au développement de l'apprentissage des langues et des nouvelles technologies dans les lycées. Mais en dehors de ce côté officiel, il y a une raison plus personnelle à votre présence ici. Vous connaissez bien Abergavenny et vous y êtes attaché sentimentalement. Madame Peny FILLON, vous êtes en effet originaire d'Abergavenny et aujourd'hui un de vos anciens professeurs, Monsieur Allan BREEZE, a tenu à être présent.

Je tiens aussi à saluer Monsieur Mike MÜNZING, Maire de Münsingen, dont c'est le premier déplacement officiel dans notre commune depuis son élection. Cher Mike MÜNZING, les Bellopratins sont heureux de vous saluer et de vous accueillir. Votre présence ici aujourd'hui est la preuve de la volonté de nos trois villes d'être unies par des liens d'amitié.

Mais en 1999, dans cette fin du 20^{ème} Siècle, on peut se poser plusieurs questions.

⇒ Un jumelage, qu'est ce que cela représente ?

⇒ Est-ce encore utile ?

⇒ Comment continuer à le faire vivre ?

Malgré la distance qui nous sépare, malgré les années écoulées depuis nos premières rencontres, je constate qu'aucune lassitude n'est apparue. Au contraire, il y a toujours autant d'enthousiasme et de plaisir à se retrouver. Après une dizaine d'années de relations avec Abergavenny et Münsingen, nous pouvons affirmer, ici à Beaupréau, que les jumelages ne sont pas démodés. Bien au contraire, ils permettent de contribuer à l'enseignement et à la formation des jeunes ainsi qu'au développement culturel, social, sportif ou économique de nos villes. Ils contribuent efficacement à l'entente des peuples à travers l'entente et l'harmonie entre les personnes. Sortir de chez soi et connaître le monde, communiquer entre les habitants de nos communes, n'est ce pas le plus sûr garant de l'amitié et de la paix entre les nations ?

Nous serons bientôt dans le troisième millénaire. Nos sociétés sont en pleine mutation avec ce que cela comporte d'interrogations et parfois même d'inquiétudes et d'angoisses. Ce siècle qui se termine a été marqué par des événements dramatiques qui ont bouleversé la vie de chacun de nos pays et de leurs habitants. Des conflits meurtriers ont marqué la première moitié du XXème Siècle et nous espérons tous ne plus jamais revoir en Europe de tels drames. Hélas, l'actualité est là au KOSOVO pour nous rappeler que la paix n'est jamais acquise définitivement et que le racisme et les "nettoyages ethniques" sont toujours présents dans le subconscient de certains dictateurs ou apprentis sorciers que nous devons combattre.

Voilà pourquoi, plus que jamais, les jumelages sont nécessaires et ne sont pas démodés. N'hésitons pas à investir dans la jeunesse en lui donnant l'occasion de se rencontrer et de communiquer. Les échanges de jeunes joueront un rôle de plus en plus déterminant dans nos sociétés européennes. S'il appartient en effet aux responsables politiques de nos pays de mettre en place les structures institutionnelles nécessaires pour assurer la paix et la prospérité de nos concitoyens, c'est aussi et surtout en chacun de nous, dans nos têtes et dans nos coeurs, que doit se renforcer, se renouveler et se développer un climat d'amitié, de dialogue et de paix. C'est bien là le rôle et le but des jumelages de mettre en place ces réseaux d'amitié qui font que l'on a toujours autant de plaisir à se rencontrer.

Les jeunes nous donnent l'exemple :

- ⇒ Les lycéens gallois sont ici avec leurs professeurs depuis une semaine, ceux de Münsingen étaient à Beaupréau au mois de mars.
- ⇒ Le club de football de Beaupréau étaient à Abergavenny il y a 15 jours.
- ⇒ L'Ecole de Musique de Münsingen sera à Beaupréau en octobre et un groupe de bellopratins se rendra à Münsingen en août prochain dans le cadre d'une rencontre avec leurs homologues Hongrois et Allemands.

Il est utile pour les jeunes de regarder au-delà de nos frontières et de maîtriser une ou plusieurs langues étrangères. Les échanges d'étudiants et la coopération entre les établissements scolaires ne peuvent donc qu'être bénéfiques et nous devons les encourager. C'est ce que nous essayons de favoriser à travers les jumelages.

A tous ceux qui auraient tendance à douter de l'utilité des jumelages, je répondrai que plus que jamais ils sont nécessaires. Mais pour se renforcer et durer dans l'avenir, ils doivent être l'affaire de tous dans le respect de nos diversités et l'expression d'un acte de confiance en l'avenir et en l'amitié entre les habitants de nos communes d'Abergavenny, de Münsingen et de Beaupréau qui ont chacune leur patrimoine culturel et leur histoire. Les jumelages entre nos trois communes sont la traduction d'un état d'esprit et d'une ouverture sur le monde extérieur. Chaque échange apporte une meilleure connaissance mutuelle ainsi qu'une pierre supplémentaire à ce réseau d'amitié qui existe maintenant entre nous depuis plus de 10 ans et qui, j'en suis sûr, se poursuivra dans les années à venir.

Jean MOREAU

**Maire de Beaupréau,
Conseiller Régional**